

Con grandes manifestaciones

populares es acogida la aprobación del Código del Trabajo, base firme de la Reforma Constitucional que abre una nueva página en la historia de Costa Rica. - Resumen de la jornada cívica pro-Código del Trabajo que ha conmovido la conciencia popular: Gigantescas manifestaciones en San José y Limón

En San José el viernes 20 y en Limón el domingo 22 de agosto, se efectuaron dos grandes manifestaciones populares de apoyo al Código del Trabajo y la Dr. Calderón Guardia. A la cabeza de todo el pueblo, las Organizaciones Obreras y Campesinas han demostrado su firme voluntad de lucha por la defensa de sus conquistas sociales.

EN SAN JOSE

El viernes 20 del corriente se aprobó en tercer debate el Código del Trabajo. Se acordó una concentración popular para ese día y los Sindicatos de la Meseta Central decretaron un paro a las 3 de la tarde, que se cumplió ampliamente. A esa hora, y a pesar de la lluvia, no menos de 10,000 personas llenaban las barras del Congreso, el patio del Palacio Nacional y las calles vecinas. Por medio de magnavoces colocados en las calles, se escuchaban los discursos de los diputados.

Terminada la sesión del Congreso, se inició una magna demostración hacia la casa Presidencial, portando las organizaciones obreras sus banderas y estandartes. En la casa presidencial habló el Dr. Calderón Guardia. La jornada del viernes en San José ha sido, entre otras cosas, el comienzo de una enorme acción de masas nacional que pone de manifiesto que la obra social del mandatario tiene arraigo en la

conciencia nacional. La jornada de Limón fué grandiosa.

EN LIMON:

Las Organizaciones obreras y campesinas de Limón invitaron al señor Presidente para el domingo 22 de agosto. En la ciudad de Limón se realizó una concentración de trabajadores de la zona atlántica.

El señor Presidente salió de San José a las 7 de la mañana. En todos los puntos poblados de la vía, los trabajadores y el pueblo en general salía a vitorear al Presidente de las Garantías Sociales y del Código del Trabajo. En Turrialba, la enorme manifestación popular que esperaba en la estación el paso del tren presidencial obligó al Dr. Calderón Guardia a dirigir la palabra a los manifestantes. Masas de campesinos, que llegaban a dar las gracias por la iniciación de la política de reparto de tierras realizada por el Dr. Calderón Guardia en el cantón de Turrialba. En Siquirres el Dr. Calderón Guardia bajó del tren y se dirigió a la Estación en medio de las masas populares, y desde allí habló a la muchedumbre allí reunida. Los trabajadores de las haciendas del abacá, esperaban a lo largo de la vía el paso del Presidente y lo vitoreaban y saludaban con sus pañuelos y sombreros. En Limón lo esperaban miles de trabajadores. Allí estaban los Sindicatos formados en la Estación, con sus



La muchedumbre frente a la Casa Presidencial

banderas y estandartes, iniciándose el enorme desfile hacia el Estadio en medio de un entusiasmo sobbordante.

Todas las clases sociales se unieron al homenaje. El Dr. Calderón Guardia desfiló a pie a la cabeza de los Sindicatos. En el Estadio se efectuó el monstruoso mitin, como jamás se había presenciado en Limón. Hablaron primero, haciendo cortos discursos de saludo, los representantes de los diversos sindicatos: por el de Zapateros, habló el C. Miguel Angel Fonseca; por el de Ferrrocarril de Costa Rica y el de la Northern, el C. José María Brenes; por el Panaderos, el C. Hernán Rojas; por el de la Cía. Bananera, C. Gabriel Campos; por el de Muelles y Aduanas, C. Ernesto Madriz; por la Unión Campesina, C. Francisco Jiménez; en nombre del movimiento Sindicalista de

la Provincia de Limón, C. Joaquín Hernández y el C. Federico Picado quien planteó al Sr. Presidente una lista de las peticiones más urgentes que formula la provincia de Limón.

Por último, el Dr. Calderón Guardia, en medio de una poderosa salva de aplausos y vivas, se dirigió al pueblo allí reunido.

Terminado el mitin, se desfiló hacia el Palacio Municipal, donde el señor Presidente estuvo algunos momentos, iniciándose luego el regreso a San José.

Estas dos grandiosas manifestaciones de masas, sinceras, espontáneas, llenas de entusiasmo y de fe, indican que el pueblo está tomando su puesto de lucha en la solución de los problemas sociales de Costa Rica y que la política progresista del actual mandatario cuenta

15 de Setiembre de 1943

El 15 de Setiembre próximo entrará en vigencia el Código del Trabajo. Ese día, por primera vez, los trabajadores del campo disfrutarán de un día feriado pagado. La vigencia del Código del Trabajo será un paso del pueblo de Costa Rica hacia su independencia económica. Por eso creemos que nunca habrá tenido más auténtico sentido de independencia el 15 de Setiembre, que en este año de 1943. Por eso nos parece justo que el pueblo de Costa Rica se movilice en la manifestación más grande de nuestra historia, este 15 de setiembre que se aproxima. Ahora no se trata de conmemorar una independencia más o menos abstracta, sino de comenzar a aproximarnos a una independencia cierta.



TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SAN JOSE, COSTA RICA.

SAN JOSE, C. R.—SABADO 28 DE AGOSTO—Edición No 553

con el sólido apoyo de las masas trabajadoras de Costa Rica.

EL C. JOAQUIN HERNANDEZ HABLA EN NOMBRE DEL MOVIMIENTO SINDICALISTA DE LIMON:

Don Joaquín Hernández habló en nombre del movimiento sindicalista de la provincia de Limón y dijo:

Señor Presidente de la República, señores y compañeros:

El Presidente Calderón Guardia está hoy aquí con nosotros, en un acto sin precedentes en esta provincia. El pueblo de Limón, el auténtico pueblo de Limón, está también aquí presente, para testificar su afecto y su apoyo al Jefe del Estado.

Me cabe el honor, como Representante del Comité Sindical de Enlace de esta provincia, es decir, en nombre de todas sus uniones sindicales, de ofrecer esta fiesta

popular al señor Presidente.

He dicho que es este un acto sin precedentes en esta provincia. En efecto, nunca antes, señores y compañeros, el Jefe del Estado costarricense ha venido a este puerto para convivir fraternalmente durante unas horas con sus masas laboriosas. Estábamos acostumbrados a que los hombres de Gobierno, en ocasiones como esta, conviniere con los poderosos, con los Representantes de las Compañías extranjeras, con los miembros de la oligarquía dominante de nuestro país. Y eso no obstante, que ha sido siempre el nuestro un país democrático.

Pero, ¿cómo ha sido nuestra democracia? Una democracia formal, sin contenido social y económico. Nuestra democracia era una bella democracia porque sus hijos vivíamos en libertad. Pero en el orden social y económico seguíamos siendo un país semi-feudal. El doctor Calderón Guardia, con su política social, ha comenzado

(Pasa a la pág. 49)

EL PUEBLO DE LIMON

pide que se resuelva el problema de los maestros

Por Carlos Luis SAENZ.

Uno de los más serios problemas que está confrontando la ciudad de Limón es el de la falta de maestros,—y de maestros de completa preparación académica,—para sus escuelas públicas.

La crisis porque atraviesa toda la zona atlántica, ha encaucado extraordinariamente la vida en ese puerto y en consecuencia, los actuales sueldos que devengan los maestros, no son suficientes, allí, más que en ninguna otra parte de la república, para cubrir sus necesidades.

Si en tiempos normales ha sido un problema dotar de buenos maestros a las escuelas limonenses, ya que las condiciones de clima y el duro trabajo que impone la educación de su población escolar, tan heterogénea y prácticamente bilingüe, hacía que muy pocos maestros normalistas se decidieran a trabajar en ese puerto, en las actuales condiciones, ese problema se ha agudizado.

Hacen falta más maestros

en Limón. Hacen falta maestros de mayor preparación académica. Los pocos maestros normalistas, excelentes maestros y maestras que allá trabajan, no pueden vivir con los sueldos que ahora devengan. Los maestros normalistas que se han ido a trabajar a Limón se ven forzados a buscar traslado a otros lugares y abandonan la escuela porque encuentran en otras actividades sueldos mucho mejores que los que el Estado les paga por sus servicios docentes. Las escuelas de Limón han ido perdiendo, poco a poco, muy buenos elementos, con la lógica consecuencia del desmejoramiento de su eficiencia docente. Por este camino se llegará el día en que sus escuelas tengan que ser atendidas por temporales, cuando prescinden en Limón debería servir un cuerpo selecto de educadores capacitados para resolver los importantes problemas sociales y psicológicos de su tipo.

(Pasa a la pág. 44.)

EN SAN JOSE LOS "VIVA CORTES"

se destiñen y caen a pedazos; en los campos se enfría el Partido Demócrata

La situación política nacional está experimentando un viraje muy visible. Es evidente, para quien esté en contacto con el pueblo, que las masas de obreros y campesinos que accidentalmente parecieron comenzar a abandonar ese Partido. En los alrededores de San José los "vivas" a León Cortés desaparecen vertiginosamente. En los campos se enfría minuto a minuto el llamado Partido Demócrata. La razón de este fenómeno es bien clara; los sectores de la clase trabajadora que por diferentes razones —encarecimiento de la vida, errores del Gobierno, etc.— manifestaron su simpatía por el cortesismo, comienzan a ver claro; se están dando cuenta de que el Partido Cortesista es una agrupación electoral del mismo corte de nuestras clásicas agrupaciones electorales: una argolla para apretar el cuello a los trabajadores. Comprenden además, que la clase

trabajadora debe unificarse para abrazar una política propia capaz de conducirla a un mejoramiento efectivo de sus condiciones de vida. ¿Qué gana la clase trabajadora con que don León sea Presidente y unos caballeros amigos suyos, Ministros y Diputados? Nada. En cambio, si gana si consiguen que las Garantías Sociales se cumplan, y que el Código del Trabajo se aplique, y que la producción se intensifique, y que la vida se abarate. Bajo la dirección de VANGUARDIA POPULAR los trabajadores conseguirán hacer respetar sus derechos. Bajo la dirección de don León los trabajadores apenas lograrían hacer un Presidente más y unos cuantos Ministros que vivirían bien cuatro años en tanto el pueblo seguiría soportando toda clase de congojas económicas.

Los norteamericanos que trabajan en la carretera militar han estado interviniendo activamente en nuestra campaña política. Con sus "jeeps" se han hecho retratar en las manifestaciones cortesistas. Han utilizado su autoridad para presionar a los trabajadores de la carretera en favor del partido cortesista. Bien conocido es del público que todos los trabajadores en alguna sección del Gobierno que son despedidos por cortesistas, en-

contraban luego acomodado en los trabajos de la carretera. Han hecho objeto de sus ataques al Gobierno y hasta de muestras de irrespeto al Presidente de la República. En la manifestación que el cortesismo llevó a cabo en San Ramón el domingo último, desfilaron varios de ellos a caballo, al frente de la cabalgata cortesista, con pistolas al cinto y fajitas de tiros cruzándose los pechos. Todos esos hechos obligaron al Presidente de la

República a adoptar una actitud energética frente a esos yanquis; le hizo saber al embajador de los Estados Unidos que si la Embajada no hacía salir a esos señores del país, el Gobierno de Costa Rica los sacaría por su cuenta. En estos momentos se esperan dos aviones de la armada para que los audaces hipócritas salgan de nuestro suelo.

Nosotros, desde luego, apoyamos la actitud del Gobierno. Esos caballeros norteamericanos—que han venido al país procedentes del Sur de los Estados Unidos la mayor parte de ellos—han cumplido con su deber en Costa Rica. Han pretendido intervenir en nuestra lucha política eleccionaria en forma que ha llevado la indignación hasta a los propios sectores nacionales del mismo cortesismo.

Tómese en cuenta que el Sur de los Estados Unidos fué el asiento de la esclavitud ayer, y hoy es donde la reacción encuentra suelo más propicio: allí son fuertes los enemigos del movimiento obrero y allí abundan adversarios implacables de Roosevelt y de Wallace, y allí se encuentra la discriminación racial más inhumana que no tiene nada que envidiar a la de Hitler. No hay que olvidar el odio

que en los Estados del Sur sienten por Lincoln, cuyo aniversario se niegan a celebrar. A nuestro país han venido esos yanquis sucios, traídos por compañías contratistas de la carretera interamericana y desde su llegada han comenzado a tratarnos como a país conquistado. A los costarricenses nos consideran raza inferior y en consecuencia nos tratan como a los negros de Luisiana. Los trabajadores costarricenses de la carretera sienten verdadero odio por esos hombres.

Claro está, no hay que confundir a los Estados Unidos con esa gente. Roosevelt y Wallace representan en los Estados Unidos a los sectores realmente democráticos del pueblo yanqui. Esos sectores democráticos son los mejores aliados de estos países de Latinoamérica. Pero los yanquis del grupo de esos que han venido a trabajar en la carretera, son otra cosa: son la verdadera base social del imperio lisiano yanqui. Por eso no sólo estrujan a nuestros trabajadores sino que han tratado insolentemente de definir nuestra campaña política en favor del Partido que en su concepto representa las fuerzas de la reacción nacional e internacional.

Comentarios al Código del Trabajo

Por E. BENAVIDES CHAVERRI
CAPITULO PRIMERO

DISPOSICIONES GENERALES.

Las variaciones en la forma y algunas en el fondo que la Comisión Especial introdujo en este capítulo, han mejorado mucho la claridad y precisión de las disposiciones y, en algunos casos, corregido puntos un poco flindos que podían envolver una injusticia para el trabajador.

En los primeros artículos se fijan los conceptos de PATRONO, INTERMEDIARIO y TRABAJADOR, requisito esencial para la aplicación misma del Código.

PATRONO—¿Qué es un patrono? Debe entenderse por "patrono" toda persona—física o jurídica que emplea los servicios de otro en virtud de un contrato de trabajo; un "patrono" puede ser un solo individuo, y en este caso se dice que es una persona física; pero también una empresa, una sociedad comercial, etc. y en este caso, se trata de una PERSONA JURIDICA. Las personas jurídicas pueden ser particulares, por ejemplo, una sociedad comercial o industrial cualquiera, o "de Derecho Público", como el Estado, y demás instituciones. De modo que cualquier persona, ya sea un individuo, una sociedad comercial o industrial, el Estado o cualquiera de sus instituciones, será "patrono" si ocupa el trabajo o los servicios de uno o varios trabajadores, en virtud de un contrato de trabajo. Pero este contrato de trabajo puede ser de varias clases: puede ser expreso, o sea, que expresamente el trabajador y el patrono conviniere; puede ser "implícito", o sea, que a pesar de que no haya habido un consentimiento expreso de ambos, el hecho de que el trabajador presta sus servicios al patrono con su consentimiento supone la existencia de un contrato. Puede ser también el contrato por escrito o verbalmente, y por último puede ser individual o colectivo.

El contrato individual tiene lugar entre un trabajador y un patrono, mientras que el colectivo se celebra entre "un sindicato" y un patrono o patronos. Tal es el criterio que el Código del Trabajo sienta en su artículo 2º: "Patrono es toda persona física o jurídica, particular o de Derecho Público, que emplea los servicios de otra u otras, en virtud de un contrato de trabajo, expreso o implícito, verbal o escrito, individual o colectivo".

(Pasa a la pág. 4a.)

Los compañeros Solís y Montero a su regreso de México nos hablan de la Conferencia Continental de la Juventud a la que asistieron como delegados de la Juventud Campesina y de la Juventud Obrera de COSTA RICA

Los compañeros Manuel Solís y Edgar Montero han regresado de México, donde asistieron a la Conferencia Continental de la Juventud, como delegados de la juventud campesina y de la juventud obrera de Costa Rica, respectivamente.

Hemos conversado con ellos, y he aquí sus impresiones de ese acontecimiento internacional juvenil:

—Asistieron —nos dicen— delegaciones juveniles de México, Cuba, Costa Rica, Panamá, Colombia, Argentina, Bolivia, Estados Unidos, Nicaragua, El Salvador, Guatemala, Honduras, Perú, Canadá, España Republicana, Francia, Polonia, etc. Solamente México y Costa Rica enviaron a la Conferencia delegaciones campesinas. El compañero Alvaro Montero, residente en México, hizo el discurso de saludo de la delegación costarricense en el curso de la Conferencia, el c. Solís hizo una magnífica intervención con relación al problema campesino costarricense. Luego el c. Edgar Montero hizo su intervención sobre las luchas políticas y sindicales de la juventud obrera costarricense, también, bien presentada.

—¿Cuál fue la actitud de la reacción frente a la Conferen-

cia? —Fue de combate, pero de combate a base de calumnias y de desorientación, como lo acostumbra en todos los países. Especialmente los periódicos Excelsior y Últimas Noticias, iniciaron una campaña de desorientación, que fué desmentida por la Conferencia en otros periódicos. Por ejemplo, los citados periódicos al servicio de la reacción acusaron a la delegación costarricense de ser "roja", agregando que igualmente eran "rojos" todos los delegados a la Conferencia. Que se había disuelto la Internacional comunista, pero que la Conferencia trataba de crear una Internacional Comunista Latinoamericana. Que los delegados centroamericanos estaban vendidos al imperialismo, etc. Como se comprende, tratamos de utilizar nuestra posición de colaboración con los Estados Unidos en los esfuerzos de guerra contra el Eje, para presentarnos como servidores del imperialismo, etc. En este aspecto, fué muy importante la intervención de los delegados de los Estados Unidos. Ellos denunciaron la obra de sabotaje que realizan las grandes compañías imperialistas. Por ejemplo, el maltrato y la masacre de obreros negros en el

Sur de los Estados Unidos, son provocados y alentados por las citadas compañías, para lograr que estos obreros reduzcan su esfuerzo en la producción bélica. La rebaja de salarios, provocando a los obreros a la huelga, la afirmación permanente de que el Gobierno es el culpable de la carestía de la vida y de la guerra misma, son otros de los procedimientos usados para romper la unidad del pueblo y debilitar el esfuerzo de guerra.

¿Cuáles fueron las resoluciones más importantes de la Conferencia? —Las resoluciones más importantes adoptadas por la Conferencia fueron: luchar por el ingreso de los refugiados españoles en los países latinoamericanos; luchar por el abaratamiento de la vida y por la intensificación planificada de la producción agrícola; luchar contra el analfabetismo haciendo incorporar en esta lucha a los sectores intelectuales; estrechar la unidad obrera y campesina por medio del deporte, el desarrollo de actos culturales; luchar por salarios mínimos para los trabajadores del campo, mejores medios de instrucción, etc. Estamos esperando las peticiones y resoluciones, para rendir un



c. Manuel Solís

informe más amplio.
—¿Una última impresión? —El movimiento social costarricense ha despertado un profundo interés en todos los países latinoamericanos. Prueba de ello es que fueron nombrados Presidentes de honor de la Conferencia a los mejores hombres de ese movimiento en América Latina, y entre ellos al Dr. Calderón Guardia y al Dip. Manuel Mora. Ahora nos toca a los delegados costarricenses desarrollar una intensa labor entre la juven-

(Pasa a la pág. 4ª)

ALAJUELENSES!! El Pdte. Calderón Guardia debe sentir que el pueblo lo apoya ahora que se ha atrevido a enfrentarse a la tacañería nacional para darle al pueblo DERECHOS ELEMENTALES!

La vida y la realización del Código del Trabajo dependen del apoyo que el pueblo les dé. || Si el pueblo no actúa, el Código del Trabajo y las Garantías Sociales, se quedarán en el papel

El Domingo 29 de Agosto todos como un solo hombre en las calles de Alajuela, para recibir al Pdte. Calderón Guardia

Programa del homenaje que se hará el próximo domingo en Alajuela al Presidente de la República

- | | | | |
|---|--|--|--|
| 1º—8.30 de la mañana. Concentración de los miembros de todos los sindicatos del cantón central de Alajuela en la plaza del Cementerio, con el objeto de organizar las columnas. | 2º—9 de la mañana. Desfile de los sindicatos del Cantón Central hacia la Estación del Pacífico para recibir al señor Presidente de la República. | 3º—9.30 de la mañana. Llegada del tren presidencial a la estación del Ferrocarril al Pacífico. | 4º—10 de la mañana. Iniciación del desfile de las organizaciones obreras y campesinas en el siguiente orden:
a) Clarines y banderas de Costa Rica.
b) Banda Militar. |
|---|--|--|--|

Pasa a la pág. 3ª

Compañeros de Bocas del Toro en las plantaciones de Abacá reclaman mejor trato

Bocas del Toro, R. de P., 7 de agosto, 1943.
Sr. Diputado don Manuel Mora V. San José, R. C.
A Ud. muy respetuosamente y como buen defensor de la clase trabajadora queremos exponerle la siguiente, por si a Ud. le parece público.
Somos trabajadores de la zona de abacá que la United Fruit tiene en la provincia de Bocas del Toro, entre Guabito y Almirante. Fuimos traídos por la Compañía; nos casaron de nuestra patria y nos han tratado muy mal desde que estamos aquí: malas vi-

viendas, pues las casas no tienen ni servicio interior y casi ni agua, por que el agua que se ocupa es de lluvia y cuando no llueve no hay agua.
Después, el mal trato en el hospital cuando cualquiera de nosotros llega a él. Va por medio del portador, en la forma que el echaron a la calle de cuatro meses de tenerlo internado y sin terminar de curarlo lo echaron a la calle; y la Compañía no le ayuda ni para regresar, y todos nosotros nos vamos a la calle; y las otras enfermedades y todos caen en este hospital y que-

nos den el mismo trato. Para poder mandar este compatriota, vea por las mismas listas que él lleva la contribución que se hizo entre los poquitos latinos que él llegue a curarse a poder que el llegue a curarse al Hospital San Juan de Dios, porque si aquí se queda lo que le espera es la muerte.
Nosotros le rogamos encarecidamente se sirva hacer algo, por que se nos dé un trato mejor y se nos facilite, cuando necesitamos, los pasajes de regreso y nuestro pasaporte arreglado. Creemos que esto es una obligación de la Compañía por habernos traído y por que tal vez a más de nosotros pueda pasar lo que al portador de esta misiva, y nos veamos sin auxilios ni para poder regresar.
Agradeciéndole mucho todo lo que por nosotros haga, que damos de Ud. con toda consideración y respeto.
Trabajadores Latinos Unidos.

Ayude a "Vanguardia Popular". Coja una acción de ₡ 50.00

TRABAJO adelante

SUPERAMOS LA CONSIGNA DE REUNIR MIL COLONES PARA TRABAJO:
Vienen
Cécula Moscú ₡ 1000.00
Cécula Moscú ₡ 10.25
Puerto Cortés ₡ 12.00
TOTAL ₡ 1022.25
A LOS SUSCRITORES DE LOS BARRIOS MEXICO Y KEITH:
Rogamos a Uds. no atrasar el pago del periódico, pues el Agente no ha podido cancelar las cuentas del mes de julio.
Ayúdenos Uds. a no hacer una nueva deuda.

PESAME

Ha muerto en la ciudad de Cartago la madre de los compañeros Salomón y Abel Brenes. El compañero Salomón es el actual Secretario General del Sindicato de Zapateros de Cartago. TRABAJO les envía el más sentido pesame.

₡ 50.000 para "Vanguardia Popular"

El BURO POLITICO DEL PARTIDO acordó nombrar una comisión encargada de hacer esa recolecta. La integran los siguientes compañeros: Luisa González, Marcial Torres y Anibal González.
Dicha comisión está elaborando un plan para la realización de esta tarea. Por este medio se piden iniciativas a las células y comités, que puedan ayudarnos a cumplir esta consigna.
VANGUARDIA POPULAR necesita dinero para campaña política, que es campaña de deefnsa de los intereses del pueblo.

Elecciones de 1944 - 1948

Provincia de SAN JOSE. Directiva del PARTIDO VANGUARDIA POPULAR para efectos electorales. Presidentes Efectivos: Manuel Mora Valverde Carlos Luis Fallas Sibaja Jaime Cerdas Mora Manuel Mosquera Barrantes. Vocales: Guillermo Fernández Castillo Humberto González Cordero Faustino Carvajal Quirós Tesorero: Anibal González	Provincia de LIMON. Directiva del PARTIDO VANGUARDIA POPULAR para efectos electorales. Presidentes efectivos: Federico Picoado Sáenz José Angel Rodríguez, uap. Joaquín Hernández Poveda Tesorero: Alberto Jiménez Aguilar. Secretario: Bolívar Araya Rojas.
---	---

Lunes 30 de Agosto

MITIN EN EL SALON CENTRAL A LAS 7.30 a cargo Célula México

1º—Informe: Célula México.
2º—JAIME CERDAS: El Código del Trabajo y los Campesinos.
3º—Discurso: MANUEL MORA.
Próximo mitin a cargo de la Célula Timoshenko.

Los fascistas norteamericanos

fortificados dentro de Compañías Imperialistas como la United Fruit Co. combaten la política de Roosevelt y Wallace que se opone a que Washington siga siendo estación de escala en la ruta de WALL STREET

Es hora de que el pueblo de Costa Rica abra los ojos y comprenda de qué lado debe agruparse para defender las Garantías Sociales amenazadas por el nazi-fascismo interno y por el de las Compañías Imperialistas

...Yo he conocido al presidente Roosevelt íntimamente por espacio de diez años y sé que en el momento culminante siempre defiende, antes que

nada los derechos humanos. Existen poderosas agrupaciones que esperan tomar ventaja de la concentración del presidente en el esfuerzo bélico,

para destruir todo lo que ha hecho en el frente doméstico. Inevitablemente estas gentes estarán expuestas ante la vigilante opinión pública. Muchas

corporaciones han hecho dinero manteniendo invenciones fuera de uso, levantando precios y disminuyendo la producción. Yo creo en nuestra democracia, en el sistema capitalista-democrático, pero nuestro capitalismo deberá ser un capitalismo de abundancia, de trabajo y de bienestar social. Si regresamos al viejo capitalismo de escasez y de privación de los soldados y trabajadores de guerra que regresen o son desplazados al terminar el conflicto, hablarán en términos no muy inciertos precisamente.

...No podemos pelear para acabar con el nazismo y la brutalidad totalitaria y permitir y aprobar las batallas raciales en casa. No podemos clamar por la igualdad de oportunidades para los pueblos del mundo y destemirar la negación al derecho de voto para millones de hombres de nuestro propio pueblo.

unidad de propósitos). En tal conflicto, de un lado están aquellas fuerzas nacionales que con su trabajo disciplinado, con su comprensión, con su entusiasmo, con sus abnegados sacrificios, están ayudando a mantener y a mejorar los ejércitos en lucha, dando firme respaldo a la política de guerra de sus respectivas naciones. Son estas las fuerzas conscientes que aspiran y luchan por una transformación del mundo en la post-guerra; son las fuerzas progresistas que soportan con valor los ideales de la democracia y que están empeñadas en extenderlas y mejorarlas.

De otro lado se presentan las fuerzas de la reacción, consciente o inconscientemente, al servicio del nazifascismo, pilotadas por la quinta columna; fuerzas que eluden su contribución a la economía de guerra, anula en escala nacional el mundo que se esfuerza en mantener el "viejo capitalismo" de que habla el señor Wallace y que habla el señor Wilkie en su reciente libro; fuerzas que en suma están con los métodos totalitarios, por egoísmo o por incompreensión de las marchas del mundo. Así en el caso de los Estados Unidos este antagonismo en el frente doméstico se perfila cada día con rasgos más netos: por un lado están el Presidente Roosevelt, los dirigentes progresistas de su gobierno, como el señor Wallace, las masas de trabajadores del mundo norteamericano que le prestan su apoyo, la política de buena vecindad, las declaraciones de la Carta del Atlántico. Por otro lado están en la misma nación los representantes de los anacrónicos e injustos privilegios del capitalismo sordido y del imperialismo esclavista. Éstos que para algunos millones no dudan en ponerle cabeza a la ciencia "manteniendo inventos utilísimos fuera de uso; no vacilan en suprimir el libre pensamiento en sus cadenas de periódicos y publicaciones, caso de Hearst; se empeñan en fomentar los odios raciales; sublevar la producción de guerra, entorpecen la vida de los ciudadanos para atacar por la espalda al gobierno; gestionan solapadamente un entendimiento con los totalitarios haciéndoles propaganda a la paz negociada, y, en resumen, quieren que el nazifascismo, al ser derrotado en el frente de guerra militarmente, quede victorioso en el frente interno.

EL AVANCE SOVIETICO IRA HASTA EL CO-RAZON MISMO DE LA ALEMANIA NAZI

El Ejército Rojo continúa su avance incontenible por las estepas de Ucrania. Después de las dos grandes victorias gemelas que obtuvieron los rusos en Orel y Belgorod, los soldados soviéticos lograron otra victoria de enorme trascendencia al apoderarse de Khar'kov, segunda ciudad de Ucrania con poco menos de millón de habitantes.

El avance del Ejército Rojo continuará, en forma precipitada o más lenta, hasta el mismo corazón podrido de la Alemania nazi.

...Mientras tanto, en el Norte, la lucha continúa también con gran fiereza, tratando los rusos de conquistar Briansk, para tener así bajo su amenaza a la ciudad clave de los frentes norte y central: Smolensk.

De este modo, la ofensiva nazi de verano no sólo fue des truida totalmente sino que los rusos se han apoderado de la iniciativa en todos los sectores del frente, y ahora sí lo podemos asegurar, no parece posible que el alto mando alemán vuelva a tomar el control de las acciones, o, en otras palabras, de ahora en adelante

el mance trataban de evitar el descalabro en Khar'kov lanzando a la lucha gran número de reservas, sin tomar en cuenta las elevadas pérdidas que les producían estos desesperados contrataques. Los rusos, al apoderarse de dicha ciudad, tomaron también al enemigo enorme cantidad de material bélico.

El servicio de propaganda alemán trata por todos los medios de restarle importancia a la victoria soviética al entrar en Khar'kov, pero ya las fuentes neutrales de información anuncian que en el pueblo alemán el pesimismo se va extendiendo en forma alarmante para la alta canalla dirigente del nazismo.

Los próximos posibles objetivos del alto mando soviético son los importantes centros ferroviarios de Konotop y Poltava, para abrirse paso hasta Kiev, capital de la Ucrania, y desalojar así al invasor de esta riquísima república soviética, productora de un alto porcentaje de los granos de la URSS.

Los anteriores declaraciones del Vice-presidente H. A. Wallace vienen a esclarecer una de las partes de lo más importante en el aspecto del actual conflicto mundial, el de los DOS frentes en que se lucha contra el nazifascismo, a saber: el de los campos de batalla y el interno, en cada una de las naciones unidas.

En el primero de estos frentes el de los encuentros entre los ejércitos se está decidiendo el aplastamiento del poderío militar de los totalitarios del Eje que, por medio de la fuerza bruta quisieron sojuzgar al mundo, esclavizarlo y detener la marcha de la civilización.

—y otras, sin tapujos. Esta es nuestra situación doméstica en ella, sin necesidad de ser un leñe, vemos que la reacción se ha agrupado de tal modo, que si el pueblo no se esfuerza en derrotarla, se va a encontrar con que, el gobierno no salido de esa reacción, será un gobierno que pare de un golpe todo el progreso de nuestra democracia, arruinando los beneficios de la legislación social. Si tal cosa sucediere tendríamos que para el período de la post-guerra, aunque militarmente está derrotado el nazifascismo, nuestro pueblo, en vez de verse libre de esta amenaza, en vez de poder cosechar los frutos de la victoria internacional, habrá perdido la guerra en el frente interno, ya que la reacción entronizada en el poder, lo mantendrá duramente sometido a la explotación y a la miseria, al capitalismo interno y al imperialismo, cuyos métodos no son distintos de los métodos del nazifascismo.

Ante las conferencias de Quebec decimos:

La guerra se gana de un solo modo: atacando EL CLAMOR por un segundo frente es UNIVERSAL

Terminaron las conferencias en Quebec. El mundo esperaba ansioso lo que resolverían los dos estadistas de Gran Bretaña y Estados Unidos, que se encontraron por sexta vez en lo que va de guerra, en dicha ciudad canadiense. Pero los resultados de dichas conferencias no han satisfecho plenamente a ningún sector.

las conferencias se produjo el llamado de Litvinoff, embajador ruso en Washington, a Moscú. Y al finalizar las conferencias la prensa norteamericana señala que solamente la habilidad de palabra de Churchill y Roosevelt ha podido disimular la sospechosa esterilidad de dichas conferencias.

frente se abría en el año 1942. Dicho año transcurrió y el segundo frente no se produjo.

...Servidores del imperialismo, usando a los Estados Unidos como base, pueden hacer otra guerra inevitable".

En el primero de estos frentes el de los encuentros entre los ejércitos se está decidiendo el aplastamiento del poderío militar de los totalitarios del Eje que, por medio de la fuerza bruta quisieron sojuzgar al mundo, esclavizarlo y detener la marcha de la civilización.

Es hora de que el pueblo de Costa Rica abra los ojos; es hora de que comprenda de qué lado debe agruparse en la defensa de sus legítimos intereses. Nuestro pueblo, tanto como cualquier otro pueblo del mundo, tiene que comprender que esta guerra es su guerra, y que de nada le servirá ganar la guerra si pierde la otra batalla, la de la paz, es decir, si no ha ganado para su casa, para su nación, más bienestar económico, más justicia, más libertad, más cultura, bienes todos estos que sólo puede otorgárselos el triunfo de un gobierno popular y progresista emergido poderosamente de la conciencia del pueblo y, en consecuencia con fuerza suficiente para aplastar en el frente interno a la reacción fascista.

Antes de que comenzaran dichas reuniones la prensa británica recalcó mucho el hecho que calificaban de extraño, de que la Unión Soviética no se viera representada. Durante

En efecto, la situación es difícil. Los Estados Unidos y Gran Bretaña, con motivo del viaje de Molotov a Londres y Washington, prometieron en forma solemne que el segundo

Hace unos pocos días, una revista militar de Moscú señalaba la gravedad del hecho de que las potencias occidentales no hubieran abierto un segundo frente efectivo y de grandes proporciones, para aprovechar el gigantesco empuje que la actual ofensiva soviética tiene, y dar así el golpe de gracia a Alemania durante este mismo año.

HAY QUE SALVAR

al gran líder Victorio Codovilla, condenado por el gobierno fascista de la Argentina. Deben movilizarse en esta tarea todas las organizaciones obreras de Costa Rica: Vanguardia Popular enviará una comisión a la Legación Argentina a manifestar su protesta por la persecución de estilo nazi que son victimas Cordovilla y los verdaderos demócratas argentinos

El 2 de junio a las once de la mañana, parti de Buenos Aires el tratamiento celebre transporte "Chaco", llevando el líder antifascista Victorio Codovilla al presidio de Río Gallegos. Río Gallegos es uno de los puertos más australes de la República Argentina y seguramente el lugar de clima más inhumano del país. Se soportan allí no sólo temperaturas equivalentes a las de Usuhaija (más de 20 grados bajo cero), con el agregado de los vientos que soplan constantemente en Río Gallegos hacen su clima más insportable que el del famoso penal.

A RIO GALLÉOS
Por
Gerónimo Arnedo Alvarez
Servicio de Prensa Continental — Habana, Cuba.

crearse una base popular, chocarán con la realización de actos de represión como el que comentamos. El pueblo argentino no sufrirá en silencio la afrenta que pretende infligirse persiguiendo a un sector destacado de sus luchadores antifascistas, y no dejará en su lucha por conseguir la libertad de los obreros, intelectuales y estudiantes democráticos con los que, actualmente, se están llenando las cárceles del país.

Los organismos de la clase obrera de todo el Continente, las organizaciones nacionales, partidos democráticos, grupos estudiantiles y entidades juveniles, los intelectuales y todos los hombres y mujeres de conciencia libre de América, tienen un deber que cumplir y lo cumplirán: Victorio Codovilla debe ser rescatado del presidio de Río Gallegos. Mientras él permanezca en los muros de la sombría prisión no debe permitirse que el gobierno militar de la Argentina pretenda rodearse de una fama de democrático o de amigo de las democracias que no merece, por haber arrojado una sombra tan infame como vergonzosa sobre su acción en la dirección del país.

Estas son las fuerzas a que se refiere el señor Wallace cuando habla de poderosas agrupaciones que en su país, mientras el presidente Roosevelt tiene concentrada toda su atención en el esfuerzo bélico, manobran con el propósito de destruir todo lo que el mismo presidente ha hecho en el frente doméstico.

Alajulenses...

—Viene de la pág. 2a.

La población donde está situada la cárcel de Gallegos está rodeada de un verdadero páramo y no se encuentran rastros de vegetación por lo cual se carece de alimentos frescos. En el penal de Río Gallegos sufren sus condenados delincuentes de la peor catadura condenados a largos años de presidio. Allí ha sido enviado Codovilla con grave peligro para su vida. La policía de la capital, ensañándose con él, lo envía al sombrío penal patagónico con la recomendación de que debe ser tratado como "punto negro", lo que en la jerga policial significa que debe emplearse con el

El proceder policial es tanto más inicuo cuanto que Codovilla, en virtud de una expresa cláusula constitucional, había optado por abandonar el país antes que ser enviado a la Patagonia. En efecto, la Constitución argentina, esa Constitución que el general Ramírez jurara respetar y restituir a todos los habitantes del suelo argentino dice en su artículo 23: "Su poder se limitará en el caso a respecto de las personas, a arrestarlas o trasladarlas de un punto a otro de la nación, si ellas no prefiriesen salir fuera del territorio argentino" (refiriéndose a las atribuciones del Poder Ejecutivo cuando está en vigencia el Estado de sitio

Pero lo que se ha hecho con Codovilla no es monstruoso sólo porque ha sido posible porque un General de la nación, en ejercicio de la Primera Magistratura del Estado ha violado un juramento prestado ante el pueblo; es monstruoso, sobre todo, porque significa una obstinación inexplicable del gobierno de enfrentar a los sectores democráticos a las masas, que constituyen la inmensa mayoría, y a los más calificados voceros democráticos del Continente que han reclamado insistentemente la libertad del líder argentino. La condena de Codovilla, sin que le haya sometido a juicio de ningún tribunal, es una acción del gobierno militar a los sectores más reaccionarios y en particular, es una prueba de la debilidad del Ejecutivo frente a la presión de la Sección Especial de Policía cuya dirección es controlada por los nazis. Todos los intentos que el gobierno militar se ha hecho

Los organismos de la clase obrera de todo el Continente, las organizaciones nacionales, partidos democráticos, grupos estudiantiles y entidades juveniles, los intelectuales y todos los hombres y mujeres de conciencia libre de América, tienen un deber que cumplir y lo cumplirán: Victorio Codovilla debe ser rescatado del presidio de Río Gallegos. Mientras él permanezca en los muros de la sombría prisión no debe permitirse que el gobierno militar de la Argentina pretenda rodearse de una fama de democrático o de amigo de las democracias que no merece, por haber arrojado una sombra tan infame como vergonzosa sobre su acción en la dirección del país.

son estos los enemigos de la política progresista de Roosevelt que rechaza al "viejo capitalismo" de su nación, cuyos frutos han sido la escasez y las privaciones para las masas trabajadoras, mientras se desvirtúan las cosechas para mantener los precios; son también los enemigos de esa política que rechaza el imperialismo conquistador y rapaz; son éstos los que fomentan la discordia interna y tratan de romper la unidad nacional despreciando al gobierno; los que por todos los medios a su alcance luchan por que Washington, es decir, el gobierno de los Estados Unidos, "sea sólo una dependencia al servicio de los millonarios de Wall Street, en vez de ser el poder central que dirige y fomenta el verdadero bienestar del pueblo norteamericano y coopera con todas las naciones unidas en la defensa del mundo más no

c) Señor Presidente de la República, comitiva presidencial y Comisión de los sindicatos encargada de recibirlo.

ch) Sindicatos en el siguiente tete ordien: Zapateros de Alajuela, panaderos, sastres, construcción, agrícola del Cantón Central, comercio, oficios varios del centro, Agrícola de Grecia, zapateros de Grecia, Agrícola de Naranjo, Sindicato de Oficios varios de Orotrina y Sindicato de Río Cuarto; Delegaciones de los Sindicatos de San José y Heredia

5^a—A las 10.30 de la mañana:

GRAN MITIN EN EL PARQUE CENTRAL

a) saludo de los representantes de todos los sindicatos.

b) Discurso del representante del Comité Sindical de Enlace de Alajuela.

c) Discurso del señor Presidente de la República.

(Viene de la pág. 2)

¿QUE ES UN INTERMEDIARIO?—El concepto de intermediario en Derecho del Trabajo, y tal como el Código lo entiende, no debe confundirse con el sentido que corrientemente damos a esta palabra.

No se trata del intermediario comercial, que compra al productor para vender al consumidor. El intermediario en el Derecho del Trabajo se ocupa de CONTRATAR TRABAJADORES PARA UN PATRONO CUALQUIERA. Son los intermediarios especie de encargadores, cuya función es procurar al patrón fuerza de trabajo. En casi todas las legislaciones sociales se ha tratado de "eliminar" este elemento, pues por lo general su intervención es perjudicial para el trabajador.

El problema deriva de que es el intermediario y no el patrón quien contrata con los trabajadores, de modo que si éstos tienen algún reclamo o tratan de hacer efectivo un derecho, ¿a quién deben demandar? Se acepta hoy día que en este caso el trabajador puede demandar al intermediario que lo contrató, pero que si este intermediario es insolvente, es decir, si no tiene capital, entonces puede dirigirse contra el patrón a quien le trabajó, aun cuando no haya contratado directamente con él.

Nuestro Código establece que entre el intermediario y el patrón no hay una responsabilidad solidaria, es decir, que el trabajador puede dirigirse contra cualquiera de los dos.

En esta disposición nuestro Código se coloca a la altura de los más avanzados principios del Derecho del Trabajo; porque de lo que se trata es de asegurar al trabajador la "efectividad" de su reclamación, de manera que por ningún concepto se quede sin justicia. Dice el artículo que comentamos:

ART.—Intermediario es toda persona que contrata los servicios de otra u otras para que ejecuten algún trabajo en beneficio de un patrón. Este quedará obligado solidariamente por la gestión de aquél para los efectos legales que se deriven del presente código, de sus reglamentos y de las disposiciones de Previsión Social.

Serán considerados como patronos de quienes les trabajen—y no como intermediarios—los que se encarguen, por contrato, de trabajos que ejecuten con capitales propios.

Como se observa, en el último párrafo de esta disposición no se consideran como intermediarios los individuos o empresas "contratistas" que hacen trabajos para otros. Pero únicamente cuando esos trabajos sean ejecutados "con capitales propios". Un contratista, o una empresa contratista, que hace trabajos poniendo los materiales, salarios, etc., una capital propio y supone ya que tiene solvencia económica. En este caso no es un intermediario sino un verdadero patrón. Nótese que siempre se trata, como dijimos anteriormente, de garantizar al trabajador la efectividad de sus derechos; por eso mismo se exige "capital propio".

ART.—Intermediario es toda persona que contrata los servicios de otra u otras para que ejecuten algún trabajo en beneficio de un patrón. Este quedará obligado solidariamente por la gestión de aquél para los efectos legales que se deriven del presente código, de sus reglamentos y de las disposiciones de Previsión Social.

Es indudable que la variante introducida por la Comisión es muy acertada. Decir, en vez de "LAS EMPRESAS", "LOS QUE SE ENCARGUEN" indicando de este modo que abarca tanto a los individuos como a las empresas. Y luego, es mucho más precisa y justa la expresión final "con capitales propios" que la anterior en que se hacía referencia a los elementos, término que admite muchas situaciones distintas y por lo tanto es muy amplio.

En el texto del Dictamen se interpreta la "expresión final del artículo comentado, en el sentido de considerar como patronos y no como intermediarios" a los que por su solvencia económica estén en capacidad de satisfacer las prestaciones sociales que lleguen a adeudar a los trabajadores".

(PROSEGUIRA EN EL PROXIMO No.)

Ante las con...

Los compa...

(Viene de la pág. 3)

(Viene de la pág. 2)

Por último, otros dos factores que han provocado cierta desconfianza en el mundo de hoy, son: el hecho de que después de dicha conferencia de Quebec se haya anunciado que la ofensiva contra el Japon asumirá grandes proporciones y en cambio del segundo frente n o se dice nada en concreto. Y además, la renuncia de Sumner Welles de la subsecretaría del Departamento de Estado de los Estados Unidos, ya que ese personaje caracterizaba la política más progresista dentro de dicho departamento.

No quiero decir los razonamientos anteriores que no creamos que el segundo frente se abrirá, para propinar de dicho modo el último y definitivo golpe al nazismo, pero sí creemos, como todos los que se han manifestado, que dicha apertura se está prolongando demasiado. Creemos que dicho segundo frente, abriendo ya, significaría que la guerra se acortaría en forma considerable y que el ahorro que esto significa en vidas y propiedades. Y creemos que el segundo frente es moral y militarmente imprescindible para que las potencias occidentales alivien del frente soviético, la tremenda presión que significa para Rusia haber tenido que resistir el peso de todos los ejércitos de la reacción europea desde hace más de dos años.

Las conferencias de Quebec terminaron y no ha pasado nada de concreto todavía. Ojalá que la próxima vez que se reúnan Churchill y Roosevelt sea para comentar la victoria y no para seguir redactando planes acerca de los modos de ganar la guerra. La guerra se gana de un solo modo: atacando.

Asamblea General del Sindicato Agrícola de Heredia

El 8 de agosto se efectuó una importante asamblea general del Sindicato Agrícola de Barba a la cual asistieron delegados del Comité Sindical de Enlace de la provincia de Heredia. Se procedió a rendir un amplio informe económico y a la aprobación de los nuevos estatutos del Sindicato Agrícola, de acuerdo con el Código del Trabajo vigente. Luego se reorganizó el CCE, del Sindicato, quedando integrado en la siguiente forma: Sr. Ceval, Víctor Rodríguez; Sr. de Actas, León Montenegro Pérez; Sr. de Finanzas,

Juan Rodríguez Vega; Sr. de Organización, José Jara; Sr. de Prensa y Propaganda, Rafael Campos Esquivel; Sr. de Cultura y Deportes, Estanislao Montero Araya; Prosecretarios: Antonio Montero Sánchez; Otilia Montero y de Alfaro y Juan Bautista Solís, Napoleón Segura. Fiscal José Arguedas Pendas.

ELECTO el nuevo CCE. del Sindicato de Zapateros de Heredia

El Comité Nacional Sindical de Enlace ha sido notificado de que el Sindicato de Zapateros de Heredia procedió a la elección del nuevo CCE. en asamblea general celebrada

Con grandes manifestaciones...

(Viene de la pág. 1a.)

a destruir las supervivencias feudales. Y cómo le está costando, compañeros! ¿Y sabéis por qué le cuesta tanto temer a la obra democrática que indican y dejaron inconclusa nuestros abuelos? Porque encuentra para ella dos grandes obstáculos, ambos muy difíciles de vencer. Por una parte, la sordidez y la tacañería de los ricos y por otra, la propia ignorancia e inconsciencia de nosotros los trabajadores. Al primer obstáculo, el doctor Calderón Guardia se ha enfrentado con valentía y decisión. Pero al segundo, no se le puede enfrentar él. El segundo tenemos que vencerlo nosotros, los trabajadores organizados, aquellos que ya hemos adquirido alguna conciencia de nuestros intereses.

Declaro que el señor Presidente Calderón Guardia no debe sentirse defraudado por la inconsciencia de algunos sectores de trabajadores. La miseria y la ignorancia en que hemos vivido, nuestra falta de tradición en materia de luchas sociales, nuestra propia juventud como pueblo, contribuyen a eso. Todo gran reformador al principio es mal comprendido, aun por aquellos que han de derivar mayores beneficios. No quiero volver latoso citando ejemplos en la historia. Todo el mundo los conoce. Tenemos, pues, compañeros, como un hecho cierto e inevitable, la conciencia de grandes mareas de cambios nuevos. Y es nuestro deber, uno de nuestros grandes deberes, arrancar de la inconsciencia a esos compañeros. Tenemos que rescatarlos de la influencia del enemigo. Queremos comenzar a vivir bajo una auténtica democracia. Algunos quieren seguir viviendo bajo condiciones feudales. Que ellos mismos hacen. Perturbar a nuestros compañeros. Traerlos a nuestros sindicatos. Disciplinarlos, instruirlos; ayudarlos a forjarse en la lucha. Esa es nuestra tarea. Sabemos que lo que el señor Presidente Calderón Guardia ha hecho no resuelve todos nuestros problemas. El apenas ha tocado las bases de nuestra liberación. Lo demás nos toca hacerlo a nosotros. Hacer efectiva su obra. Poner a raya a los que conspiran contra la reforma social que hoy celebramos. Los conspiradores utilizan a nuestros propios hermanos ignorantes, como los esclavistas del sur de los Estados Unidos utilizaron a negros libertados, para perseguir a Lincoln, el libertador.

La lucha es dura, señor Presidente Calderón Guardia. Toda obra de trascendencia es dura de realizar. Pero toda obra de trascendencia es de grandes hombres. Su recompensa se la da la Historia. Sólo la Historia no falla en sus ineluctables sentencias.

Manténgase firme, señor Presidente. Los trabajadores estamos adquiriendo conciencia. Confiéndonos avanzamos por ese camino, su labor se irá afirmando, hasta que llegue a ser inderestructible.

Compañeros: mayor homenaje que podemos hacer a nuestro amigo, el gran Presidente Calderón Guardia, es rebolbar nuestra lucha, rebolbar nuestra militancia sindical, hacer más grandes, más fuertes y más sólidos nuestros

sindicatos. Nuestros sindicatos son el pedestal sobre el que debe cansar la reforma social del doctor Calderón Guardia. Sobre ese pedestal, la obra social será efectiva. Terminando declarando que nunca a este pueblo se le ha conferido un mayor honor, que el que hoy nos confiere el señor Presidente de la República al convivir con nosotros. El recuerdo de este gesto será imprecudero, como imprecudera será la obra de justicia social que ha sido comenzada.

PETICIONES DE URGENCIA PARA LA PROV. DE LIMON FORMULADAS POR EL C. FEDERICO PICADO:

Habló luego don Federico Picado, quien dijo: Señor Presidente de la República. Es costumbre, siempre que un Presidente de la República visita un pueblo, que se le pidan algunas cosas. Nosotros también vamos a pedir, pero lo vamos a hacer en público, porque queremos que el pueblo de Limón sepa, que le pedimos los obreros organizados al Jefe del Estado.

Para Guápiles pedimos que se construya un Almacén de Depósito, donde puedan colocar sus granos los pequeños agricultores y ponerse así a salvo de los intermediarios.

Para Siquirres pedimos que se construya una Unidad Sanitaria y se le dé alumbrado eléctrico, pues hace algún tiempo ese pueblo está a oscuras. Para los trabajadores de las plantaciones de abacá pedimos que el señor Presidente intervenga para que se les mejore la asistencia sanitaria y se les construyan campamentos higiénicos, en lugar de los ranchos precedentes que ahora existen. Para los agricultores del sector de Toro, de Penhurst, Beverly y demás lugares del cantón central de Limón, pedimos la formación, en tierras abandonadas, o en tierras abandonadas por la Unidad, de colonias agrícolas. Queremos que se mantenga el tránvía que una Home Creek y Penhurst y en general las vías de comunicación existentes y se construyan otras nuevas, habilitando nuevas zonas agrícolas. Para el puerto de Limón, pedimos lo siguiente: a) Que se aumente el personal docente y se les mejoren los sueldos a los maestros, para que así no se vean compelidos a emigrar. b) Que se le dé uniforme a los policías de Limón y, de ser posible, se les mejoren los sueldos. c) Que se condicione esta plaza de deportes y esta gran plaza que llamamos Estadio. Que se termine de demoler el proyecto de hospital que construyó León Cortés en la plaza que que frente al Cuartel. ch) Terminar de construir, en una forma duradera, el balneario municipal.

el 16 de agosto. Quedó integrado de la siguiente forma: Secretario Gral., José A. Rosas; Sr. de Finanzas, Santiago Campos; Sr. de Organización y Propaganda, Eduard Rojas; Secretario de Actas y Corresp., Antonio Ramírez; Secretario de Cultura y Deportes, Raúl Guzmán; Fiscal General, Nautilio Guzmán; Prosecretarios: Antonio Matamoros, Antonio Martínez, Claudio Cordero, Orlando Bolaños.

REVOCADO el acuerdo de expulsión del c. E. López

El CCE del Sindicato de Trabajadores de Construcción procedió a revocar el acuerdo de expulsión del c. Efraín López, con la intervención del Comité Nacional Sindical de Enlace. Revisados los motivos de la expulsión, se acordó revocar el acuerdo respectivo, limitándolo a una suspensión de tres meses.

De LA ESTRELLA, Provincia de Limón. La especulación encarece terriblemente la vida

LA ESPECULACION encarece terriblemente la vida. Nos informamos de Penhurst que el comerciante José On León está especulando en forma criminal con los artículos que vende. Cobra el arroz de segunda a ₡ 0.45 libra, la sal a ₡ 0.25 libra, por los refrescos cobra 40 cts. botella, etc. Mientras tanto, el Comisariato de la Bananera vende más barato, pues cobra el arroz de primera a 0,35 libra, la sal a 0.15 etc. Los vecinos se quejan de la especulación que realiza el comerciante On León, y piden la intervención de la Junta Central de Abastos. Se nos ha ofrecido más información al respecto.

FORJANDO EL PARTIDO

COMO TRABAJAN LOS COMPAÑEROS ORGANIZADOS EN CELULAS.

Del interesante informe de la Célula Tibás:

Tareas que hemos realizado este año:

Primero: Nos hemos movilizado activamente en defensa de las Garantías Sociales, explicando a los trabajadores la importancia de tal legislación en favor del pueblo.

Segundo: Colaboramos activamente en el recibimiento de Mr. Wallace.

Tercero: Hicimos intensa propaganda para la organización del desfile del Primero de Mayo.

Cuarto: Hemos combatido duramente a los enemigos de la Caja del Seguro, que trataban de desviar a los trabajadores haciéndole mal ambiente a esta institución.

Quinto: Hemos colaborado en la lucha contra la especulación.

Sexto: Constituimos el Sindicato Agrícola de Tibás, con excelentes resultados, pues celebramos reuniones de organización y capacitación todos los domingos, habiendo distribuido ya 25 carnets.

Septimo: Al discutir el Código del Trabajo, logramos poner varios centenares de trabajadores en las barras del Congreso, compañeros a quienes interesamos en la aprobación del Código.

Octavo: El año pasado teníamos sólo siete miembros en la célula; actualmente tenemos 20.

Noveno: Distribuimos semanalmente 50 ejemplares de "Trabajo"; ningún otro periódico tiene igual número de suscriptores en este cantón.

Décimo: Hemos tenido entradas por valor de ₡ 179.25. Salidas ₡ 130.60. Todos los gastos de propaganda los financia la célula, sin ocasionarle cargas al Partido.

El Comité Seccional felicita a los compañeros de la Célula Tibás por su excelente trabajo.

Quiénes serán los primeros en tomar una acción de ₡ 50.00 de VANGUARDIA POPULAR

LAS ORGANIZACIONES OBRERAS Y CAMPESINAS QUE NO HAYAN ENVIADO A LA SECRETARIA GENERAL DEL COMITE NACIONAL SINDICAL DE ENLACE LAS FORMULAS DE INS- CRIPCION, NO ESTARAN REPRESENTADAS EN EL CONGRESO CONSTITUTIVO DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA. ES URGENTE QUE SE ENVIEN A LA MAYOR BREVEDAD.

EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DR. CALDERON GUARDIA HARA EL DISCURSO DE INAUGURACION DEL CONGRESO. EL COM PAÑERO LOMBARDO TOLEDANO TRAERA LA REPRESENTACION DE LA C.T.A.L.

SECRETARIA GENERAL

Directiva de Heredia

Para efectos electorales se publica la siguiente Directiva del Partido

VANGUARDIA POPULAR. COLOR ROJO

Provincia de HEREDIA:

Filadelfo Benavides Cambrero José Arguedas Pendas

Tesorero: Edwin Mádrial Lizano Secretario: Miguel Paniagua Vocales: Manuel Solís Calderón, Edwin Madroño Lizano, Guillermo Villalobos Madrial.

Presidentes Efectivos: Arnoldo Ferreto Segura